

Deutscher Preis für Denkmalschutz 2022

Das DNK verleiht die Silberne Halbkugel

In der letzten Ausgabe der MONUMENTE wurde seine Initiative vorgestellt, nun wurde er mit dem Deutschen Preis für Denkmalschutz 2022 des Deutschen Nationalkomitees für Denkmalschutz (DNK) ausgezeichnet: Hermann Wessling, der sich mit dem Forum Glas Bad Münder e. V. seit vielen Jahren für das archäologische Projekt Glashütte Klein Süntel engagiert. Wenn am 7. November 2022 in Hamburg die Silberne Halbkugel 14 Preisträgern in unterschiedlichen Kategorien verliehen wird, freut sich die Deutsche Stiftung Denkmalschutz (DSD) über eine ganze Reihe Preisträger, die auch mit ihrer Hilfe Denkmale retten konnten. Jochen Hubmacher und Iris Milde vom Deutschlandfunk erhalten den Preis für die Sendung Grundton D, ein Format zur gleichnamigen Konzertreihe in Zusammenarbeit mit der DSD. Einen besonderen Glückwunsch richtet die DSD an die Arbeitsgemeinschaft Historisches Ahrtal, die sich nach der Flut 2021 gründete und Hilfe anbietet – oft in enger Zusammenarbeit mit der DSD.



▲ Große Ehre für großen Einsatz: die Silberne Halbkugel.

Hilfe anbietet – oft in enger Zusammenarbeit mit der DSD.

Deutsches Nationalkomitee für Denkmalschutz

Insel Stein – nach 27 Jahren fertig saniert

Die Insel Stein ist wohl das außergewöhnlichste Bauwerk im an Attraktionen nicht armen Wörlitzer Park: Die künstliche Felseninsel mit der Nachbildung des Vesuv, der tatsächlich Feuer spucken kann, und der Villa Hamilton ist ein technisches Unikum. Errichtet wurde sie von Fürst Franz von Anhalt-Dessau 1794 als Erinnerung an seine Italienreisen. Nun konnte nach 27 Jahren ihre umfangreiche Sanierung beendet werden. Die Deutsche Stiftung Denkmalschutz hatte 2003 die Restaurierung des Kaminzimmers, dem am reichsten dekorierten Raum, in der Villa Hamilton maßgeblich unterstützt. 2005 konnte auf der Insel nach über 200 Jahren der erste Vulkanausbruch wieder stattfinden.



▲ Teil des UNESCO-Welterbes Wörlitzer Park: die Insel Stein.

IMAGO / Steffen Schellhorn

Anzeige

UNESCO-WELTERBE
SACHSEN-ANHALT

6

STAUNENS WERTE



Herausragende Beispiele der 36.000 Denkmale in Sachsen-Anhalt! Gehen Sie auf staunenswerte Welterbe-Entdeckungstour in Naumburg, Halle (Saale), Quedlinburg, Dessau-Roßlau, Oranienbaum-Wörlitz und den Lutherstädten Eisleben und Wittenberg.

welterbe-sachsen-anhalt.de



INSPIRIERT
UNSERE
ZUKUNFT.



SACHSEN-ANHALT

#moderndenken